「消防団ってどんな活動をし



# 社なちが このまちを する

# 熱き消防団





それぞれの職業に従事しながら、災害が発生した際にはいち早く現 場に駆け付ける消防団員。火災における消火活動はもちろんのこと、 地震や風水害などの大規模災害が発生したときには、被害の拡大防 止に努めています。

今月は、地域防災力の中核的な存在として、さまざまな災害から住 民の生命や財産を守るために、普段から厳しい訓練に取り組んでい る消防団員にスポットを当てました。

のように操作するのか」 や搭載されて 「消防ポンプ自動車の機能 いる消防機器をど 「実際

いはどのくらいか」など頭では

体で覚えることができま

に災害現場で放水され

る水の勢

が日ごろの訓練を通じて団員を ているのです。 強靱な精神・意識の高揚を図っ 大会に向けて、 9月に開催されています。 合う「消防団操法大会」が毎年 資機材の基本的操法技術を競い このように、それぞれの分団 また、 た団員は訓練に励み、 災害時の対応に必要な 選手として選ば 規律 この

実施し、 ました。 防団では、今年6月に多種災害 る救助資機材の取り扱い訓練を で発生するか分かりません。 へ対応するため、 また、 団員の意識高揚を図り 災害時の対応や訓練以 配備されて

育成し、

「消防スキル」を磨い

います

全を守るという重要な役割 広く行い、 地域行事が開催される際の警備 普及指導、 が中心となって行う応急手当の 外の活動にも力を入れて 昨年結成した女性消防団員 地域に密着した活動を幅 地域住民の安心と安 祭りをはじめとす いま

です。 各団員に無線やEメー 連絡が入ります。その知らせを かに集合してください」という だいま発生した火災は、〇 な行動を取るのか紹介します。 したときに消防団員がどのよう ここでは、 招集される皆様は、

火災が発生すると消防署から ○付近における一般建物火災 実際に火災が発生 ルで「た 速や 

危険な現場に飛び込んで行きま 民の生命と財産を守るために、 防団員は火災などの災害から市 昼夜を問わず消防署員と共に消 子なのです。そんな状況の中 するなど、辺りは騒然とした様 がり黒煙が立ち込め、 などからメラメラと炎が燃え上 うか。実際の火災現場は、 場に直行し、 消防団員は火災が発生すると現 防団について、こんな声がしば のときだけ集まるのでしょ」消 ているのか分からない」「火事 「現場」の状況をご存じでしょ しば聞こえてきます。確かに しかし、消防団員が向かう 消火活動を行いま 人が殺到 建物 場で

日ごろの訓練が大事

4月

運転」を実施しています。 ら訓練をしなければなりませ 活動を行うためには、 迅速かつ正確な器具操作で消火 に自信がない」といっ は、消火活動に支障を来します。 ん。消防団では1カ月に1度「試 本市では、 火災が発生しました。 「ポンプやホ 平成25年中に21件 ースの扱い 日ごろか た状況で 災害現 方

地域のどこに消防水利があるの の試運転を毎月行うことで団員 利から水を出す訓練のこと。 ポンプ自動車を動か 「自分たちが管轄する 消防水

ります。 あり、 害現場に立ち向かうというスタ 員の補助というよりも、 先に現場に到着することもよく 消防団車両が消防署車両よりも 出動する、 を着装して消防ポンプ自動車で 確認した団員らは、 車で現場に向かうのです。地元 から分団庁舎に集結し防火装備 ンスで活動しているのです。 率先して消火活動に当た 本市の消防団は消防署 あるいは直接自家用 自宅や職場

「試運転」とは、 実際に消防

7月

月1回の試運転で団員たちは消防スキルを磨く

方面隊訓練で救助資機材 の取り扱い訓練を実施

# だけが任務ではない 消防団は火災に対応する 本市では近年、 台風や地震と

いる他、 どによる災害が各地で頻発して 最近では台風や局地的な豪雨な けたことはありません。しかし、いった災害で壊滅的な被害を受 れています。災害はいつ、 トラフ巨大地震の発生も心配さ 首都直下型地震や南海 تے 消

11月

# 2月 1月 12月 3月

防出初式

の普及と消防職団員

の結束を図ります。

# 歳末特別警戒

火災の多発する時期 となることから、 災予防思想の一層の 普及を図ります。

消防団操法大会 日ごろ 気の高揚と技能の熟達に ろめます。 今年度は9月14日 (日)に開催します。

8月



6月

練を行いまし

5月

# 消防団の 年間スケジュール

消防団に入団すると、さまざ まな行事や活動に参加します。 ここでは、その一部を紹介し ます。